



*Willkommen in
Giengen an der Brenz,
der Stadt der Bären!*



Das beheizte Bergbad lockt im Sommer die Badegäste.
Der Skulpturenpark an der alten Stadtmauer.
Der Brunnen auf dem Margarete-Steiff-Platz.
Der Postberg bei Nacht.

Große Kreisstadt Giengen an der Brenz (Hrsg.)

Tourist-Information
Marktstraße 9
89537 Giengen an der Brenz
Tel.: (0 73 22) 9 52 29 20
tourist-info@giengen.de
www.baerenland.de



Große Kreisstadt
Giengen
an der Brenz

*Giengen entdecken
und erleben!*

Giengens Vielfalt bewegt!

*Willkommen in der
Stadt der Bären!*

Am östlichen Ausläufer der Schwäbischen Alb liegt die Große Kreisstadt Giengen an der Brenz, eingebettet zwischen Wiesen, Wäldern und Wachholderheiden auf 464m Höhe. Die historische Innenstadt mit der über 350 Jahre alten Stadtkirche lädt zum Verweilen ein. Ein Besuch des Gotteshauses mit seiner berühmten 100-jährigen Link-Orgel und den beiden ungleichen Türmen ist genauso zu empfehlen wie ein Bummel durch die verwinkelten Gassen der sehenswerten Innenstadt. Die direkte Umgebung ist ein Eldorado für Wanderer und Radfahrer. Das ideal gelegene, beheizte Bergbad bietet im Sommer stets eine willkommene Erfrischung.

Mit Giengen ist untrennbar das traditionelle Kinderfest verbunden, welches seit über 300 Jahren am Pfingstdienstag auf dem Schießberg gefeiert wird. Auch das dreitägige Stadtfest, der stimmungsvolle Adventsmarkt, der inter-

nationale Steiff Sommer, die beliebte Teddybären-Rallye, spannende Kulturevents oder anspruchsvolle Ausstellungen finden das Interesse zahlreicher Besucher aus nah und fern. Das Bürgerhaus Schranne, ein ehemaliger Kornspeicher, hat sich nach stilgerechter Sanierung als Ort für Veranstaltungen aller Art einen Namen gemacht.

Giengen ist die Heimat des geliebten Teddybären und bietet der ganzen Familie ein außergewöhnliches Erlebnis: In der „Welt von Steiff“ wird die Vielfalt der Tiere mit dem „Knopf im Ohr“ samt Schaufertigung und Werksverkauf liebevoll und beeindruckend präsentiert.

Aber auch die nahe gelegenen Teillorte Giengens warten mit sehenswerten Attraktionen auf: Die 1893 entdeckte Charlottenhöhle in Hürben misst 587m und ist so eine der längsten begehbaren Schauhöhlen Süddeutschlands. Sie birgt eine Vielfalt verschiedener, märchenhafter Tropf-

steinformen. In der HöhlenErlebnisWelt befindet sich das Info- und Servicezentrum HöhlenHaus. Ein Zeitreisepfad zur Charlottenhöhle, ein toller Abenteuerspielplatz für die kleinen Besucher sowie (ab Juli 2008) die Ausstellung „Faszination Höhle-Mensch-Natur“ im neuen Schauland gehören zu den weiteren Sehenswürdigkeiten.

Informationen zu Archäologie und Stadtgeschichte, zu den Handwerkszünften u. a. m. werden im Giengener Stadtmuseum präsentiert, das im ehemaligen Rathaus in Hürben untergebracht ist.

Die 1344 erstmals urkundlich erwähnte, liebevoll sanierte „Alte Mühle“ in Burgberg mit ihrem beeindruckenden Mühlrad, liegt in einer malerischen Talschlinge der Hürbe. Hier kann man auf Reisen in vergangene Zeiten gehen, und im Mühlenstadel nebenan individuell feiern.

Entdecken Sie Giengen! Wir freuen uns auf Ihren Besuch!



Blick auf die evangelische Stadtkirche.
Das Giengener Rathaus.
Margarete-Steiff-Platz mit Postberg.
Bürgerhaus Schranne, die gute Stube Giengens.
Giengen, die Wiege der Steiff-Teddybären.
Brunnenfigur das „Brunnenbüble“.

Der Panscherbrunnen vor dem Rathaus.
Stadtkirche mit den beiden ungleichen Türmen.
Das altehrwürdige Bürgerhaus Schranne.
Der neugestaltete Postberg.
Gemütliche Straßencafés laden zur Einkehr ein.
Giengens Gastronomie heißt Sie herzlich willkommen.

Das sehenswerte Stadtmuseum im Stadtteil Hürben.
Wertvoller Fund, ein alamannisches Goldblatt-Kreuz.
Die historische Mahlmühle im Stadtteil Burgberg.
Die HöhlenErlebnisWelt unterhalb der Charlottenhöhle.
Tropfsteinpartie in der Charlottenhöhle.